







12 de abril Día Nacional de la Atención Primaria

El Colegio de Enfermería de Alicante reivindica la potenciación de la Atención Primaria para dar respuesta a las necesidades de salud de la población

Desde este nivel asistencial se puede atender y resolver con éxito el 80 por ciento de estas necesidades

(2021-4-12) El Colegio de Enfermería de Alicante quiere aprovechar la celebración hoy, 12 de abril, del Día de la Atención Primaria para reivindicar la necesidad de potenciar este ámbito asistencial con el fin de dar una mejor respuesta a las necesidades de salud de los ciudadanos. La potenciación de la Atención Primaria se hace más necesaria todavía en la actual situación de pandemia, pues no hay que olvidar que es la puerta de acceso al sistema sanitario y que desde él se puede atender y resolver con éxito el 80 por ciento de los problemas de salud de los ciudadanos. Además, la crisis sanitaria provocada por la Covid-19 la ha puesto todavía más en valor al ser la protagonista de procesos como el de la vacunación contra el coronavirus.

Los contextos sanitario y social actuales obligan a llevar a cabo un cambio de modelo del Sistema Nacional de Salud en el que se otorgue a la Atención Primaria el protagonismo que le corresponde y se le dé el apoyo político y financiero que permita responder a las necesidades reales de los ciudadanos. Para ello se deben potenciar e incentivar las políticas de prevención, promoción y educación para la salud así como el rol de los profesionales de Enfermería con medidas audaces que permitan al colectivo contribuir decisivamente en la agilización de la atención sanitaria y en la mejora de la gestión. Con ello, y una atribución apropiada de estas plantillas, se podría descongestionar la atención hospitalaria y garantizar la sostenibilidad futura del sistema sanitario público.

Pero para que la Atención Primaria pueda adquirir un mayor protagonismo no puede seguir contando con los mismos recursos y las mismas inversiones; en cuanto a Enfermería, que es el colectivo sanitario que va a soportar el mayor peso asistencial, hay que dotar las plantillas de más profesionales para incrementar la ratio enfermera/100.000 habitantes, convocando, además, plazas de estas especialistas en las OPEs en la Comunidad Valenciana. Resulta inadmisible que la Comunidad Valenciana sea la cuarta por la cola en cuanto al número de enfermeras/100.000 habitantes con 523,88 cuando la media es de 565,75, y estando solo por delante de Andalucía, Murcia y Galicia.

Con estos datos, sumados al hecho de que nuestra Comunidad requiere 41,87 enfermeros/as más por cada 100.000 habitantes para alcanzar la ratio media de España, se puede concluir que la Comunidad Valenciana necesita aproximadamente 2.100 enfermeros/as más en activo para alcanzar la ratio señalada existente en España. Logrando este incremento del número de profesionales enfermeros en activo en nuestra Comunidad desaparecía el desempleo enfermero existente al finalizar el año 2020, cuando se computaban 396









enfermeros/as parados/as, por lo que sería necesario implementar un plan para el retorno de los profesionales de Enfermería que emigraron fuera de la Comunidad Valenciana y/o España para trabajar.